



Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS

CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

MEDIENMITTEILUNG

22. September 2021

Verkehrserziehung in der Schule

Kantonales Projekt VELOVE

Im Rahmen der Verkehrserziehung wird Walliser Schulklassen der Stufen 5H bis 8H ein spezielles, von Fachpersonen geleitetes Velotraining angeboten. Ziel dabei ist es, dass die Kinder das Velofahren und die Verkehrsregeln noch besser beherrschen.

Das Projekt VELOVE wurde vom Kanton Wallis in Zusammenarbeit mit dem Walliser Radfahrerverband (FCVs) und dem Touring Club Schweiz (TCS) Sektion Wallis ins Leben gerufen und zielt darauf ab, dass die Schülerinnen und Schüler der Stufen 5H und 6H lernen, ihr Velo zu beherrschen und diejenigen der Stufen 7H und 8H die Verkehrsregeln und Verkehrsschilder kennenlernen. VELOVE ist integraler Bestandteil der obligatorischen Verkehrserziehung in der Schule. Das Projekt ergänzt und verbessert das aktuelle Angebot. Mit dem Projekt soll Velofahren und der Langsamverkehr gefördert und gleichzeitig die Zahl der Velounfälle von Jugendlichen gesenkt werden.

Die dafür ausgebildeten Leiterinnen und Leiter des FCVs bringen Schülerinnen und Schülern während einer Stunde pro Schuljahr bei, einen Mini-Gymkhana-Parcours zu absolvieren. Anschliessend werden sie von den Verkehrsinstruktorinnen und Verkehrsinstruktoren bei deren traditionellen, jährlichen Besuch evaluiert. Parallel dazu organisiert der TCS Sektion Wallis vor Ankunft der Leiterinnen und Leiter eine kostenlose Velokontrolle. Dieses Angebot bleibt für alle Schulen bestehen, unabhängig davon, ob sie an VELOVE teilnehmen oder nicht. Die Schulzentren erhalten im Voraus einen eigens für diesen Zweck vom TCS konzipierten Mini-Gymkhana-Koffer mit dem, für das Schülertraining, notwendigen Material sowie einem Übungsheft.

Die Umsetzung des Projekts wird im Rahmen der Agenda 2030 für die nachhaltige Entwicklung des Kantons Wallis finanziell unterstützt. Nach einer Pilotphase während des Schuljahres 2020-2021 wird das Projekt VELOVE dieses Jahr offiziell lanciert. Ziel ist es, dass alle Klassen der Stufen 5H bis 8H im Kanton mindestens einmal alle drei Jahre besucht werden.

Hinweis an die Redaktionen

Medienschaffende, die an einer Modell-Lektion teilnehmen möchten, können dies am Mittwoch, 29. September 2021 um 8.30 Uhr im Schulzentrum Borzuat in Siders gerne tun.

Kontaktpersonen

Mathieu Vouillamoz, Chef der Gruppe Verkehrsprävention, Kantonspolizei, Departement für Sicherheit, Institutionen und Sport, 027 606 58 11

Steve Morabito, Präsident des Walliser Radfahrerverbands, 079 299 03 11

Vincent Ebenegger, Verantwortlicher Sport und Gesundheit an der Schule, Dienststelle für Unterrichtswesen, Departement für Volkswirtschaft und Bildung, 027 606 40 94

Isabelle Darbellay, Verantwortliche Verkehrssicherheit, TCS Sektion Wallis, 079 509 39 33

Olivier Savioz, Verantwortlicher Verkehrserziehung Siders, Bürgernahe Polizei, 079 535 94 40